

## Gipuzkoa contará a partir del curso que viene con una oferta formativa “pionera” en ciberseguridad industrial

27/07/2017

Gipuzkoa contará a partir del curso 2017-2018 con una oferta formativa “pionera” que permitirá formar y capacitar futuros profesionales cualificados y especializados en el campo de la ciberseguridad. Se tratará, más concretamente, de un ciclo de FP y de un máster en este ámbito, que ponen en marcha la viceconsejería de Formación Profesional del Gobierno Vasco y Mondragon Unibertsitatea, respectivamente, con el apoyo de la Diputación de Gipuzkoa.

La diputada de Promoción Económica, Medio Rural y Equilibrio Territorial, Ainhoa Aizpuru, ha presentado esta mañana estos nuevos títulos, junto con Carlos García, director de la Escuela Politécnica Superior de Mondragon Unibertsitatea, y Ricardo Lamadrid, director de Tecnología y de Aprendizaje Avanzado de la viceconsejería de Formación Profesional del Gobierno Vasco. Todos ellos han coincidido en destacar que se trata de una oferta normativa “novedosa” en Euskadi y que busca atender, “mediante la formación y la capacitación de futuros profesionales cualificados” en ciberseguridad, a la preocupación creciente de las empresas industriales sobre los peligros que pueden acarrear los ciberataques que vienen proliferándose en los últimos meses.

Según ha afirmado la diputada, conscientes de la “inquietud” anteriormente mencionada, las tres instituciones presentes en la rueda de prensa comenzaron a trabajar en la opción de generar nuevos títulos que pudiesen dar respuesta a la necesidad de contar con perfiles profesionales que den respuesta “a los riesgos y a las oportunidades” que genera la digitalización desde el punto de vista de la ciberseguridad. “La oferta formativa que presentamos hoy es fruto de dicha colaboración y supone que ya estamos avanzado en el impulso a iniciativas tangibles que apoyen a nuestras empresas en este desafío”, ha confirmado Aizpuru.

La responsable del departamento foral de Promoción Económica ha querido destacar, por un lado, “la orientación práctica” con la que se pone en marcha la oferta formativa, ya que el ciclo de FP se enmarcará dentro de la formación dual, mientras que el máster de Mondragon Unibertsitatea deberá completarse con unas prácticas en alguna de las empresas colaboradoras con esta iniciativa académica. Por otro lado, la diputada ha subrayado el hecho de que las empresas de ciberseguridad del territorio hayan colaborado en la configuración de esta oferta. “Gipuzkoa cuenta con empresas referentes en el campo de la ciberseguridad, que llevan tiempo trabajando e innovando en este campo. Su colaboración y su conocimiento añade valor a la formación que se ofrecerá”, ha completado.

La formación que se pondrá en marcha a partir de septiembre en el instituto Zubiri Manteo de Donostia permitirá a los alumnos de FP adentrarse en los principales conceptos de ciberseguridad industrial, tratando temas clave como son la normativa, arquitecturas, dispositivos, comunicación, etc. Una formación de 650 horas que tendrá su traslación a una empresa en la que cada alumno podrá compaginar sus estudios con la labor en un entorno real de trabajo, gracias a la formación dual.

En el caso del Máster en Ciberseguridad ofrecido por Mondragon Unibertsitatea, se impartirán un total de 500 horas lectivas y se deberá desarrollar un proyecto final que supondrá otras 500 horas, con el objetivo principal de proporcionar a los participantes conocimiento, habilidades prácticas y competencias necesarias para integrar en las empresas los diferentes elementos de ciberseguridad. La formación se



Presentación en rueda de prensa del master y el ciclo de FP en ciberseguridad con Carlos García, Ainhoa Aizpuru y Ricardo Lamadrid (de izda. a dcha.)

ha estructurado de forma modular, apoyados en herramientas online, de tal forma que los profesionales en activo que no tengan disponibilidad para completar la totalidad del master puedan, al menos, atender aquellos módulos que sean de su interés específico.

La Diputación ha apoyado estas iniciativas formativas con 105.000 euros, en el caso del máster, mientras que el ciclo de FP ha contado con un impulso de 60.000 euros.